

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

DESCRIPCIÓN: Provincias: trimestre, 5 pias.—Extranjero: trimestre, 10 pias.
Número suelto, CINCO céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 637

DIRIGIDOS: Cuarta plaza, 30 cént. líq. Forcero, 10 pias. Noticias, 2 pias.
Reclam. 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

LOS PRÓXIMOS PRESUPUESTOS

Las últimas informaciones llegadas de San Sebastián nos comunican que el próximo viernes, día 13, se reunirán en Madrid los ministros para comenzar una serie de Consejos, en los que se estudien los próximos Presupuestos del Estado, con cuya presentación y aprobación por las Cortes dicen solemnemente los propios interesados que habrá terminado el «compromiso de honor» adquirido en la noche trágica, a presencia del rey, y que dio motivo a la formación del actual Gobierno para salvar a la Monarquía.

Ya anuncian los ministros que en sus próximas reuniones no ocurrirá nada, pues, de acuerdo en lo esencial las dos tendencias económicas que, según han dicho falsos propaladores, conviven en el Ministerio, únicamente es cuestión de detalle lo que falta por resolver. Sea de ello lo que quiera, el hecho es que nosotros nunca supimos que en el relativo «compromiso económico» hubiese motivo de discrepancia entre los actuales ministros. Y la es obvia: si el actual Gobierno está obligado a cumplir un compromiso en cuatro partes, y ha realizado tres nada más, hasta que no resuelva el punto relativo a los Presupuestos no puede haber discrepancias entre los consejeros del rey, o faltaría a su palabra. Y ya hemos visto el amor que todos tienen a las instituciones.

El próximo Presupuesto, por lo tanto, ha de ser necesariamente una obra híbrida, que vendrá a sumarse a la desastrosa labor realizada, desde hace muchos años por nuestros gobernantes.

Bigin convencido está el pueblo español de que de los Presupuestos que se avencian no tiene que esperar ninguna orientación económica en sentido democrático; nos sabemos de memoria la cantidad de ciencia económica que alcanzan los actuales ministros, pues sus obras anteriores son la garantía de lo que ahora pueden hacer. Y ellos mismos se encargan ya de decirnos que no harán otra cosa que unos Presupuestos para salir del pasador.

Como sea la situación de España no fuera de verdadero agobio, aun dejan para más adelante el planteamiento de una reforma fiscal que aquí, en esta república, además de ser incapacidad, verdadera del sentido de la realidad de nuestra situación económica.

El absurdo espíritu conservador de nuestros ministros cree que todo estriba en no mover las cosas tal como están. ¡Y luego se extrañan de que venga el derramamiento!

Todos los elementos del país ansian una radical transformación de nuestra vida económica, amenazada seriamente por los acontecimientos que se están desarrollando en el mundo. En todas partes se preparan de los acontecimientos que se presentarán al final de la guerra. Nadie ignora que al término de la lucha, en los campos de batalla surgirá una tremenda crisis económica.

Y en la que, como en toda contienda, vencerá el más fuerte y el mejor dispuesto. El Instituto de conservación más elemental aconseja preocuparse de todo eso que es una realidad inmediata, para la cual se están preparando todos los países, incluso aquellos que tienen la honra preocupada del sostenimiento de la guerra.

Sólo nuestros gobernantes constituyen la excepción. Aquí, según ellos, no hay motivo para emprender ninguna reforma fiscal; aquí no ha llegado la hora de que hagamos un verdadero plan tributario; aquí no tenemos siquiera por qué preocuparnos seriamente de la producción y distribución de los mantenimientos. Ni siquiera sabemos una palabra de cómo vamos a pagar los excesos que se han creado al presupuesto de gastos.

Pudiera ocurrir que la única sorpresa que nos aguarda de las próximas reuniones ministeriales consistiera en la creación de nuevos impuestos indirectos, único medio de empeorar la situación de los pobres.

Desde luego, tenemos descontado que los próximos Presupuestos serán una nueva carga para el sufrido país y una nueva abdicación del espíritu liberal.

Y con todo ello el pueblo tendrá un motivo más de aborrecimiento para el régimen.

Covadonga ante la sociedad

Prescindamos en absoluto de la veracidad que pueda existir en el episodio histórico de la Reconquista. Todos sabemos que la historia de las naciones está escrita por un empleado más o menos discreto al servicio de los reyes, en complicidad con el sacerdote.

Pero ya que un error pedagógico inculca en la mente infantil estas fantasías populacheras, enemigas de toda razón y muy dables a fomentar falsos conceptos de patriotismo, nuestro deber, no sólo por dignidad intelectual, sino por responsabilidad en lo porvenir, es censurar duramente estas solemnidades y sacar a la superficie los medios que nuestro clero utiliza para su propaganda. Estas fiestas, cuyo único objeto es malgastar incienso y aprovecharse de la inconsciencia popular, sintetizan toda nuestra vida de oscurantismo y alejamiento de la cultura, de la escuela, en una palabra, de cuanto puede suponer una idea noble y sensata.

Para solemnizar la batalla de Covadonga ha sido preciso recurrir a dos viejos nacionalismos: el flamencuismo y la reacción y el de los tonos. En estos dos aspectos de nuestra degradada «sociedad» española están representados siempre nuestros costumbres, nuestras fiestas conmemorativas. Lo mismo es el humo escapado del incendio que el surgido del puro sujeto en los labios de cualquier descendiente de Cuchares.

RUSIA

Los ucranianos contra los alemanes.—Guarnición alemana exterminada. COPENHAGUE, 8.—Las noticias procedentes de Rusia y de Alemania confirman las revueltas que reinan en Ucrania contra los alemanes y los germanofilos.

En Tchernigoff han sido ocupados muchos pueblos el 11 y el 12 de agosto, y fué exterminada la guarnición alemana en Tchernigoff, que estaba compuesta de 15.000 hombres.

Ha habido violentos combates en Poltava y en Kieff.

Países en número de 30.000 hombres marchan contra los alemanes.—C.

Lenine mejora.—Los japoneses toman Thabarovsk. LONDRES, 8.—El Almirantazgo ha recibido un radiograma de Rusia, en que se comunica:

«Moscú, viernes, a las veinticuatro. Lenine se encuentra mejorado.»

De Vladivostok comunican que los japoneses se han apoderado de Thabarovsk.

Súbditos aliados evadidos de Rusia.—COPENHAGUE, 8.—Ayer tarde llegaron a Suecia, procedentes de Rusia, 135 miembros de las Legaciones americana e italiana y de la Banca americana de Moscú. Ciento veintuno son americanos y 22 italianos.

Dicen que la Legación británica ha sido asaltada.

Las de Norte América e Italia debían serlo igualmente; pero sus miembros consiguieron huir a Finlandia.

El Gobierno ruso telegrafió al finlandés pidiendo su detención; pero el último respondió categóricamente:

«Los viajeros llegaron a Estocolmo en sábado.»

El general del Ejército japonés, el agregado militar japonés y otros funcionarios japoneses han llegado a Haparanda.—Radio.

RIGORES INFANTILES DE LA CENSURA

Ataques a la neutralidad o los dedos se le hacen huéspedes al censor.

SANTANDER, 8.—No sabemos quién ejerce la censura en esta regia capital, ni nos importa; pero sí nos interesa que al amparo de la legalidad no se salga con la suya cualquier reaccionario, transnochado en funciones de censor.

«¿Cuánto miedo y qué poca idoneidad! La Junta directiva de la Sección metalúrgica ha dirigido un manifiesto a los aliados, anunciando la celebración de un curso de conferencias en proyecto. De él son las siguientes líneas, que han merecido los honores del lápiz rojo: «... protegiendo con su inacción y cobardía a los bandidos acaparadores, que en España comercian con el hambre nacional.» Eso, como puede suponerse, se refiere a los políticos de este infornado país.

«Ah, maldita guerra europea! Al final, después de tanta sangre derramada, el mundo obrero va a empezar un desquite: la roja bandera de los oprimidos no tardará en tremolar victoriosa, tras este combate en que los trabajadores luchamos contra una vida de miserias y privaciones. ¿Qué duda cabe? El trino ha de ser nuestro, y lo será, porque somos los más y los mejores.»

Deduzcan, pues, los lectores de El Socialista los ataques que en lo transcrito hay para los aliados y los imperios centrales, o, por el contrario, saquen la consecuencia del abuso de autoridad que contra la opinión general e ideológica de los metalúrgicos se ha cometido.

Una Comisión del Sindicato se propuso ir a protestar contra el atropello al Gobierno civil.—Vozes.

Un hombre muerto

En la carretera de Toledo fué encontrado anoche Eloy Martínez Dueñas, de treinta y cuatro años, herido de mucha gravedad.

Falleció al llegar a la Casa de Socorro, donde le fueron apreciadas seis heridas de arma blanca. La mayoría de ellas eran mortales de necesidad.

La guardia civil detuvo a Antonio Aragón Pasamontes.

El detenido no pudo declarar por encontrarse en estado de embriaguez.

Hay sospechas de que fueron dos los individuos que riñeron con el muerto, y ha sido detenido Miguel Inclán.

Parece ser que la riña y la agresión obedecieron a antiguos resentimientos entre los agresores y la víctima.

Antonio Aragón fué entregado a la guardia civil por su multa.

La huelga de Puertollano

PUERTOLLANO, 8.—Ayer tarde se ha celebrado un grandioso mitin, al que asistieron más de 4.000 obreros.

Presidió el compañero Nieves Camacho, y tomaron parte Secundino Vozmediano, Sebastián Prieto, Pascasio Donulo, Leonardo Rodríguez y Eugenio Donoso.

Los individuos de la Comisión que estuvo en huelga de las gestiones que realizaron acerca del ministro de Fomento y del subsecretario de la Gobernación para tratar de buscar honrosa solución al conflicto.

La actuación de los comisionados fué aprobada por unanimidad; pero se ha visto con gran disgusto la pasiva actitud del Gobierno, que se ha puesto abiertamente al lado de los patronos.

Todos los oradores censuraron duramente la conducta de los patronos, que convencidos de que las autoridades les apoyan, se atreven a ser tan insolentes.

El mitin terminó con gran entusiasmo por proseguir la lucha, dando vivas a la huelga y a la unión obrera en general.

En cambio, la indignación contra los patronos aumenta cada día.—Radio.

Una Agencia timadora

Más de millón y medio de pesetas estafadas.

BARCELONA, 8.—Ha sido descubierta una importante Agencia de timos, establecida en la calle del Hospital, y que funcionaba públicamente, anunciándose en los periódicos, desde hace unos meses.

La Agencia tenía numerosos corredores que cobraban el 5 por 100 de Comisión de cuantias cantidades aportaban incalculables sumas, que eran seducidos por la promesa de pingües ganancias en negocios de contrata de juegos y recreos. La Agencia ofrecía a estos avorazados un interés del 50 por 100 del capital impuesto.

Durante algún tiempo los accionistas cobraron puntualmente y la mayoría de ellos se convirtieron en propagandistas de la Casa.

Esta explotación varió los negocios sucesos, entre ellos el de la usura al 60 por 100. Son en gran número los estafados. Hasta ahora se tiene noticia de Francisco Pujó, que había impuesto 1.500 pesetas; Jaime Cuervo, 45.000; Martín Tria, 3.500; Jaime Buedá, 2.500; Serafin N., 3.500 y Dolores Durán, 17.500.

Se calcula que lo timado por los directores de la Agencia asciende a millón y medio de pesetas.

La mayoría de los timados son vecinos de las barriadas de San Andrés, San Martín y Pueblo Nuevo.

La Agencia funcionaba a cargo de Juan Ballesteros Zamorano y otros dos, José Centeno y Jaime Vilas. Se cree que éstos se hallan en San Sebastián, habiéndose dado orden telegráfico para detenerlos.

Varios corredores han sido detenidos y entre ellos un tal Capdevilla, que ha demostrado haber llevado por su conducto a la Agencia 80.000 pesetas; una mujer llamada Nieves, que había aportado 10.000 pesetas de diversos industriales, y otras, 23.500.

La acción de los submarinos

Vigo, 9.—Acaban de recibirse noticias de Portugal, diciendo que un submarino alemán ha atacado, al sudoeste del puerto de Leixões, a varias traineras, cuando estaban pescando, hundiendo a cañonazos a una, llamada Primorosa, tripulada por 30 hombres. Seis de ellos lo salvó la traínera Independencia, y se ignora la suerte de los restantes.

El submarino hizo rumbo al Sur.—Radio.

MILITAR ESCANDALOSO

Cuatro guardias detienen a un oficial

En el Ideal Room promovió ayer un formidable escándalo un oficial del ejército.

Ante el espectáculo, poco edificante que estaba dando el referido militar, el guardia número 586 le rogó correctísimamente que se callara y evitara la aglomeración de gente que se estaba produciendo. Pero el oficial, cuyo espíritu belicoso estaba bien de manifiesto, no sólo no acató las discretas indicaciones del agente, sino que, por el contrario, atrincherándose en la que creía su posición inextinguible, comenzó a insultar al guardia, desobediéndole y promoviendo un mayor escándalo, llegando hasta el insulto y a afirmar que allí era él quien mandaba y nada más.

El 586 no se debió convencer de los argumentos marciales del oficial, por cuanto, sin salirse de su corrección ni abandonar la discreta conducta observada hasta entonces, fué a buscar a sus aliados los guardias números 294 y 307 y el agente de policía urbana número 147, y entre los cuatro dignos representantes de la autoridad civil lograron el asalto de la posición que ocupaba el irreducible militar, al que detuvieron y pusieron a disposición de las autoridades castrenses.

DE PORTUGAL

Nuevo ministro de Marina.—La cartera de Hacienda.—Conspiraciones contra el Gobierno?

LISBOA, 8.—Ha sido nombrado ministro de Marina el contralmirante Ceato Castro, en sustitución de Carlos Matias, quien hace algunos meses no existía al ministerio por haber solicitado ser sustituido.

LA POLÍTICA

Dice Dato.

El ministro de Estado, según telegrama de San Sebastián, ha dicho a los periodistas, respecto de la apertura del Parlamento, que todavía no hay nada acordado, pues la fijación de fecha está subordinada a la confección de los Presupuestos.

Interrogado acerca de las últimas declaraciones del Sr. García Prieto, contestó el Sr. Dato que las había leído; pero que no considera oportuno el momento para tratar de tales cuestiones.

El autonomista Cambó.

El ministro de Fomento ha sido obsequiado en Gijón con un banquete que ofrecieron los elementos industriales. A los postres el Sr. Cambó hizo el obligado discurso, en el que enumeró los proyectos que piensa presentar al Parlamento. Entre ellos figura un plan general de carreteras. Respecto a los puertos, el Sr. Cambó se propone atender primeramente a habilitar los más importantes de cada región, y especialmente aquellos que tengan una íntima relación con la riqueza regional; entre los cuales incluye a Gijón.

Descubrió que la guerra nos está ofreciendo grandes enseñanzas e insistió en su augurio de que cuando cesen las hostilidades empezará otra lucha de primeras materias, a la cual puede España concurrir en condiciones muy ventajosas.

Terminó diciendo que es autonomista enragé, y que, a pesar de formar parte de este Gobierno, él no renuncia a su política de siempre ni ha perdido su significación política, y que pase lo que pase él es y será autonomista.

El Sr. Besada no dice nada nuevo.

El ministro de Hacienda ha dicho a un redactor de El Liberal:

«Si en todo momento fué difícil hacer un Presupuesto de partido, consideren cuántas dificultades hay que vencer para terminar la obra económica del Gobierno actual, integrado por elementos tan distantes: desde los más avanzados, dentro de la Monarquía, hasta aquellos de la extrema derecha constitucional.»

«Si en este ministerio se puede hablar en todo momento, no son los de ahora los más propicios, hasta tanto que mis planes obtengan el consentimiento de mis compañeros de Gobierno en Consejo.»

«Los puntos más importantes de mi obra se refieren a los proyectos de ingresos, a la emisión de un empréstito y al cumplimiento de los compromisos en Instrucción pública y Fomento, por ser estos departamentos los que han de desarrollar la riqueza y la cultura nacionales.»

«Y no puedo decirles más, porque no son nuevas para ustedes las dificultades que tengo que vencer para llegar a una obra de eclecticismo, como ha de ser necesariamente el nuevo Presupuesto.»

Todo lo cual, lo tienen ya elivado en duda nuestros lectores y los de El Liberal.

El próximo Consejo.

Ya parece definitivamente fijada la fecha del primer Consejo de ministros que se celebrará en Madrid.

Asegúrase que será el viernes próximo, a las cinco de la tarde.

García Prieto, en Madrid.

El subsecretario de Gobernación dijo esta madrugada que el marqués de Alhucemas había llegado a Madrid, en compañía de su familia, a las diez y media de la noche.

«Con los mismos programas.»

Las declaraciones que transcribimos ayer, hechas por el Sr. García Prieto, respecto a la necesidad de que el Gobierno actual deje su puesto a otro, una vez se aprueben los próximos Presupuestos, están siendo objeto de atención preferente, por considerarse como una maniobra refieja de la que han venido preparando constantemente los conservadores idóneos, dirigidos por el Sr. Dato.

Un redactor de El S. L. publica hoy unos comentarios que atribuye a «un personaje notoriamente influyente en la política actual.»

Dudamos mucho de que haya personalidad de nuestra política que esté capacitada para hacer ese comentario de tanta justeza y sinceridad. No obstante, lo transcribimos a continuación:

«Voy a pedirle a usted una información interesante—díjimos—. ¿Es que el señor Dato y el Sr. García Prieto se han dedicado, después del 21 de marzo, a meditar y dar forma a un programa nuevo, capaz de realizar la renovación española, y factible dentro de los Gobiernos de turno?»

«De ningún modo... y eso es lo lamentable. Los conservadores y los liberales piensan volver a gobernar con los mismos resortes de que antes disponían. ¡Si se trata de obtener un plan de política general, nueva, eficaz, y no han renovado ni uno solo de sus instrumentos de gobernanación! Ven al país con el mismo antejo limitado y viejo que les veía sirviendo hasta el mes de marzo.»

Y si pasamos al terreno de la política económica, ni el partido conservador ni el partido liberal tienen un programa que signifique adaptación a las circunstancias que la guerra ha impuesto al mundo entero. La falta de ese programa económico es la señal más característica de la inmadurez absoluta de esos partidos y de esos Gobiernos, mientras no vengamos a guiar que les infunda nuevo vigor y nuevos azares. Esa ausencia del sentido eco-

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

Accidente automovilista

Lugo, 8.—En las inmediaciones de Mondoñedo ha ocurrido un accidente automovilista.

El automóvil corrió de la línea viciosa, a

nómica, sostenida durante muchos años, ha producido el desbarajuste de la España actual...

—Pero, ¿cómo es posible que sin haber renovado su política intenten esos hombres...

El hambre nacional

Se reproduce el malestar por que escasea el pan. CASTELLÓN, 8.—El conflicto del pan no se resuelve...

TARRAGONA, 8.—En Vallés se amotinó el pueblo, indignado por el aumento de precio del pan.

CASTELLÓN, 8.—Tampoco ayer abrieron todas las tahonas...

CASTELLÓN, 9.—Ha sido muy aplaudida por el vecindario la determinación del gobernador...

ALMERÍA, 9.—Se agrava el conflicto motivado por la falta de harina.

VALENCIA, 9.—En todas las administraciones sanitarias ha continuado el decomiso...

WASHINGTON, 9.—Los gastos de la guerra de los Estados Unidos durante el mes de agosto...

ECOS DE ASTURIAS

DE LA FELQUERA

Se celebró el mitin de propaganda socialista organizado por la Federación Socialista asturiana...

Presidió el acto Antuña, haciendo uso de la palabra Manuel Alvarez de Samsa...

Los oradores expusieron detalladamente el programa del Partido Socialista...

Organizado por el Sindicato ferroviario de Langreo se celebró un gran mitin para dar a conocer las reclamaciones...

El Centro obrero de la travesía de Pedro Duro, local donde se celebró el acto...

Presidió el compañero Pedro Meana, presidente del Sindicato...

Se hizo resaltar el incremento que de nuevo toma el Sindicato...

La Empresa de Langreo, cuyos directores figuran en los más reaccionarios partidos...

El discurso del compañero Anguiano fue interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia.

También fueron aplaudidos los compañeros Alvarez y Martínez.

DE MOREDA El día 3 se celebró el mitin organizado por la Federación Socialista asturiana.

Presidió López Fosada, que explicó el objeto del mitin...

Acto seguido hizo uso de la palabra José Calleja...

Refiriéndose a lo de Badalona, dijo que es necesario no llevarse de la excitación del momento...

Al levantarse a hablar el compañero Andrés Sabarritó...

Del discurso de nuestro joven diputado sólo diremos...

Se hizo una colecta a beneficio de EL SOCIALISTA...

DE LAS CALDAS Como estaba anunciado, el domingo último se celebró un mitin de propaganda socialista...

Presidió el mitin Manuel Díaz, presidente de la Juventud Socialista...

Todos los oradores demostraron la conveniencia de que el proletariado se cobije bajo la bandera socialista...

Al terminar de hablar el compañero Anguiano se le tributó una calurosa ovación...

DE ABLANA Organizado por los socialistas de Asturias se celebró el mitin con una enorme concurrencia.

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar Últimamente de superior calidad...

pocos afiliados a la Agrupación Socialista, a pesar de que en las elecciones voten nuestra candidatura...

Después hizo uso de la palabra J. Cuesta, de Mieres...

Cree que el obrero debe instruirse para fortalecer su espíritu...

Terminó excitando a la masa para que ingrese en las filas socialistas.

Al levantarse el diputado por Valencia, estalló una ovación formidable...

Esos aplausos revelan vuestra identificación de espíritu...

Hizo un resumen histórico desde los tiempos de la esclavitud...

Terminó su discurso ensalzando la organización asturiana...

Las eternas víctimas Antonio Garrachón era empleado en Telégrafos...

Por toda esta labor se ganó el traslado a San Sebastián...

Y el dilema de siempre: un hombre que por las ideas desprecia una carrera...

Garrachón está en cama desde hace dos semanas...

Los obreros organizados de la Casa del Pueblo emplearán todas las armas legales...

La Compañía de electricidad y tracción en España...

Las autoridades locales y el señor gobernador...

Si las autoridades no cumplen con su deber los obreros no volverán...

Primera. Aumento de una peseta a los que ganan...

Segunda. Que el real que perciben en concepto de encarcamiento...

Tercera. Admisión de los injustamente despedidos...

LA GUERRA

Lucha encarnizada en Avesnes. — Artimeps, en poder de los franceses.

PARIS, 9.—Durante el día hemos seguido progresando.

Al norte del Soma hemos tomado Veaux, Fluquières y Happencourt...

Al sur del Soma la resistencia del enemigo ha sido particularmente tenaz...

Por ambas partes del Oise hemos ganado terreno al este de Tergniers...

Nuevo avance de tres kilómetros. LONDRES, 9.—Los franceses han realizado un nuevo avance...

Esta ciudad es un centro importante de ferrocarriles...

Los franceses también ocupan terreno en el bosque de Coucy...

Los ingleses recuperan sus sistemas defensivos. LONDRES, 9.—Parte inglés de ayer tarde...

Al oeste de La Bassée, nuestras patrullas realizaron nuevos adelantos...

PRISIONEROS HECHOS EN LA PRIMERA SEMANA DE SEPTIEMBRE. LONDRES, 9.—Parte inglés de anoche...

En la parte sur del frente de batalla, nuestras tropas han entrado ahora en la región de los sistemas defensivos...

Esta mañana han sido rechazados algunos ataques locales enemigos...

Nada importante que señalar en el resto del frente británico.

La cifra de los prisioneros hechos por las tropas británicas durante la primera semana de septiembre pasa de 19.000.

La lucha aérea. PARIS, 9.—Según un comunicado oficial inglés de aviación...

Un globo alemán fue destruido y cinco aparatos ingleses no han regresado.

Duclos de artillería en el valle del Arsa y en la meseta de Asiago.

COLTANO, 9.—Parte italiano de anoche: «Actividad eficaz de nuestra artillería en el valle de Canonica...

Los alemanes declaran su huida de los alrededores del Soma. NAUEN, 9.—Parte alemán de ayer...

Destacamentos de infantería volvieron al este de Merken con prisioneros de las líneas belgas.

Al norte de Armentières rechazamos renovados ataques ingleses.

El enemigo trató ayer de aproximarse al sur de la carretera de Peronne...

Ambos lados del Soma nos ha seguido el adversario con vacilación también ayer.

Al sur del Ailette se ha aproximado el adversario a nuestra línea...

Al oeste de Promenture-Drancourt fracasaron fuertes ataques parciales del adversario.

La gravedad de la situación, reconocida por un general alemán. BERNA, 9.—El general De Argente ha publicado un trabajo en el Berliner Tageblatt...

Esta superioridad numérica ha sido cob-

tesada por el mariscal Hindenburg en su manifiesto al pueblo alemán...

Preparativos alemanes que prueban cómo los aliados empujan. LONDRES, 9.—Los alemanes refuerzan precipitadamente sus defensas...

En toda la región comprendida entre Laon y Soissons no se ven sino cañones de todos los calibres...

Por otra parte, en su comunicado dice: «Ahora estamos en nuestras antiguas posiciones...»

Progresos franceses al este de Avesnes. PARIS, 9.—Parte francés del mediodía...

Entre el Oise y el Aisne la noche se ha señalado por una violenta reacción de la artillería...

Fuertes contraataques alemanes en la región de Laffaux han sido rechazados...

En la Champaña hemos ejecutado un golpe de mano en la región del Monte Sin Nombre...

MOVIMIENTO SOCIAL RECLAMACIONES Y HUELGAS GRANADA.—Continúa la huelga de tranvías...

Las doce quedaron encerrados en las cocheras...

Las gestiones realizadas por el gobernador interino...

Los obreros celebraron en su local social una reunión...

Ayer sólo circularon los coches de las líneas de la capital...

En la línea del pueblo de Maracena, varios chicos apedraaron un tranvía...

Los huelguistas guardan la actitud más correcta...

LINARES.—Se han declarado en huelga los obreros barberos...

PALMA DE MALLORCA.—Continúan en el mismo estado la huelga de curtidores...

Los huelguistas curtidores son unos trescientos.

SEVILLA.—Existe gran malestar entre los obreros de la Compañía eléctrica...

BARCELONA.—Sigue en el mismo estado la huelga que viene sosteniendo la Sociedad de panaderos...

TARRAGONA.—Continúa sin resolverse la huelga de alpagateros...

TRIUNFOS OBREROS ALMERIA.—Se ha resuelto la huelga minera de Serón...

GRANADA.—Ha quedado resuelta la huelga de planchadores...

CASA DEL PUEBLO Asociación de impresores. Los días 10 y 12 del presente mes celebrará esta Asociación...

Reuniones para mañana. En el salón pequeño: A las siete de la tarde...

EL SOCIALISMO EN ESPAÑA Del tiempo viejo (Desde 1886...)

por MATIAS GOMEZ LATORRE Prólogo de JUAN JOSÉ MORATO Volumen elegante impreso...

M. ROCA Fotografía. TULIAN, 20.—MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1913